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Давно трудится механизатором в колхозе «Малокаменский» 
Петр Тимофеевич ПермякоЪ. За годы своей работы он накопил 
большой опыт и мастерство.

Дел у сельских механизаторов много круглый год, и чтобы ни 
поручиди Петру Тимофеевичу, он успешно справляется с задания
ми.

На снимке: П. Т. Пермяков. Фото И. Ляшенко.

УСПЕШНОЕ^  Успешно работали в январе животноводы колхоза имени Кирова. С Зотовской и Ошар- ской ферм государству за месяц было отправлено 688 центнеров молока, что на 214 центнеров больше, чем в январе прошлого года.

НАЧАЛОТон в социалистическом соревновании задают В. А. Солоницына, Т. П . Лачкова, Г1. И. Аплатова, Ф, Н . Шахматова, лучшая доярка прошлого года Г. В. Соловьева и другие.
В. ЗА Й Ц ЕВ , председатель колхоза.

У Р О Ж А Ю  — 83

НА ПОЛЯ 
КОЛХОЗАЗемледельцы колхоза «Путь Ленина» в минувшем году получили высокие урожаи зерна и картофеля. Не успокаиваясь на достигнутом, они полны решимости и нынче добиться хорошей .отдачи полей.В колхозе действует отряд плодородия, который занимается вывозкой органики, на поля хозяйства.На вывозке торфа хорошо работают водители Е . Попла- ухин, Б. Впорнн и другие.На поля торф будет вноситься не в чистом виде, • а в компостированном, для э+ого от ферм к местам компостирования вывозится навоз.

В. А Л ЕК СА Н Д Р О В .• • •
ХОРОШИМ

В Е С О МКолхоз «Коммунар» в прошедшем году сдавал скот высоких весовых кондиций, за что получал хорошую надбавку.И  нынче это хозяйство успешно ведет сдачу скота, государству. Так, в январе- ком- мунаровцы отправили 288 центнеров мяса, тогда как за первый месяц прошлого года было сдано всего 145 центнеров.Своим трудом животноводы хозяйства вносят достойный вклад в выполнение Продовольственной программы.Сейчас на фермах готовится к едаче очередная партия скота. В. СОКОЛОВ.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВАТОНШАЕВСКОЙ МПМК НА 1983 ГОДПретворяя в жизнь решения майского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С , работники Тонша- евской М П М К  принимают на 1983 год социалистические обязательства:— освоить по генподряду строительно -монтажных работ —950 тысяч рублей к 26 декабря 1983 года, освоить по строительству комплексакрупного рогатого скота на 800 голов в колхозе «Путь Ленина» —34,6 тысячи рублей до 22 августа 1983 года, освоить по капремонту собственной базы — 5,0 тыс. руб.Для колхозов вести строит тельство следующих объектов:
колхоз «Коммунар»Свиноферма на 60 свиноматок, склад минеральных удобрений со взлетной площадкой.
Колхоз имени Кирова.Строить подъезд ст. Тонша- ево, очистные сооружения детсада, одноквартирный дом деревянный, 2-квартирный

дом арболитовый
Колхоз «Путь Ленина».Жижесборник, кормоцех, очистные сооружения, ветеринарный пункт с изолятором, благоустройство территории.
«Сельхозхимия».Гараж с административным зданием.
Колхоз имени Свердлова.Два 4-квартиряых жилых дома.
Колхоз «Малокаменский».Клуб на 200 мест с административным зданием, два 4-квартирных жилых дома.Всего по колхозам освоить 950 тысяч рублей.Снизить себестоимость на строительно -монтажных работах против плана на -0,5 процента, довести уровень механизации на трудоемких работах в строительстве до 97 процентов, при погрузо- разгрузочных работах до 92 процентов, по монтажу сборных конструкций до 100 про

центов, сократить объем незавершенного производства на 9 процентов.Сдать в эксплуатацию готовой продукции на сумму 937 тысяч рублен. Обеспечить за счет рационализации и изобретений получение условной годовой экономии 8 тысяч рублей, за счет механизации и улучшения организации труда повысить выработку на строительно -монтажных - работах и подсобных производствах на 10 процентов, получить сверхплановой прибыли 2 тысячи рублей.Сэкономить строительных материалов за счет рационализаторских предложений и внедрения индустриальных материалов и конструкций: силикатного кирпича —22 тысячи штук, цемента — 17 тонн, обучить массовым' профессиям 21 человека, перевести на хозрасчет 4 бригады.
Вызываем на соревнование 

Шахунскую М ПМК.

Б О Л Ь Ш Е
ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИВ облисполкоме состоялось заседание совета областного агропромышленного объединения, рассмотревшее задачи' областного и районных А П О  в свете решений майского и ноябрьского (1982 г.) Пленумов Ц К  К П С С . С докладом выступил председатель совета областного А П О , первый заместитель председателя облисполкомаН. И . Клюев. Основное внимание он сосредоточил на нерешенных вопросах в деле дальнейшего развития сельского хозяйства, выполнения Продовольственной программы. Необходимо, подчеркнул он, ликвидировать пестроту в урожайности сельскохозяйственных культур, наращивать поголовье скота во всех категориях хозяйств, в том числе в подсобных и у • населения.Отмечалось, что очень низка продуктивность коров на молочных комплексах, а отсюда длительный срок окупаемости

этих дорогостоящих сооружений. Много предстоит j/аботы по улучшению финансового состояния хозяйств, еще очень велико в области число убыточных КОЛ ХО ЗОВ и СОВХОЗОВ!.На .заседании совета были также рассмотрены вопросы капитального строительства в сельском хозяйстве, хода зимовки скота и подготовки техники.В заключение выступил председатель облисполкома В. И. Семенов. Он, в частности, подчеркнул, что от руководителей вновь созданных агропромышленных объединений потребуется, как на то нацеливает ноябрьский (1982 г.) Пленум Ц К  К П СС, максимум конкретности в работе, искоренение кабинетного стиля руководства, единство слова и дела, принципиальная -требовательность к себе и подчиненным.В работе совета принял участие секретарь обкома КП СС Г. И . Хоменко.ОТВЕТЫ 
Ю. В. А 
НА ВОПРОСЫ 

«П  Р А
Вопрос. Как Вы относитесь к обращению президента СШ А «К народам Европы», в котором он предложил, чтобы С С С Р  и Соединенные Штаты подписали на американских условиях соглашение о ликвидации ракет наземного базирования средней, дальности?
Ответ. Прежде всего я должен со всей определенностью сказать, что ничего нового в предложении прези д е н т а  Р. Рейгана нет. Речь идет ---и это сразу же. отметили все информационные агентства мира — все о том же «нулевом варианте». Т о ,' что он заведомо неприемлем для , Советского Со  ̂юза, сейчас уже общепризнано. В самом деле, можно ли серьезно говорить о предложении, согласно которому Советский Союз должен был бы уничтожить в одностороннем порядке - все свои ракеты средней дальности, а СШ А и их союзники по НАТО сохранили бы все имеющиеся у них ядерные „средства этой категории.Именно такая нереалистическая позиция СШ А  блокирует, и это хорошо известно, продви- жейие на переговорах в Женеве. То, что сейчас президент СШ А  вновь подтвердил эту позицию, свидетельствует об одном: Соединенные Штаты не хо тят искать взаимоприемлемой договоренности с Советским Союзом и тем самым намеренно обрекают женевские переговоры на неуспех.Я уже говорил, что на одностороннее разоружение СС С Р  не пойдет. И если дело дойдет до размещения новых американских ракет в Европе, то мы ответим на это должным образом. Но это был бы не наш выбор.Советский Союз —за другой путь. Лучше всего, и мы это предлагаем, вообще не иметь в зоне Европы ядерного оружия ни средней дальности, ни тактического.

Т О В А Р И Щ А  
Н Д Р О П О В А  
КОРРЕСПОНД ЕНТА 

В Д Ы »Поскольку СШ А  не идут на это, мы готовы и на такое решение, при котором у Советского Союза было бы ракет не больше, чем их уже имеется сейчас в Европе на стороне НАТО. Одновременно должна быть достигнута договоренность о сокращении с обеих ■ сторон до равных уровней и числа самолетов -носителей ядерного оружия средней дальности. Таким образом, было бы полной равенство и по ракетам, и по самолетам, причем равенство на несравнимо более низком уровне, чем теперь.Советский Союз готов подписать такое соглашение. Готов ли президент С Ш А  подписать такое соглашение, основанное на принципе равенства и одинаковой безопасности?
Вопрос. Президент С Ш А  предлагает встретиться с Вами для подписания соглашения, о котором он ведет речь. Что можно сказать по этому поводу?
Ответ. Мы считали и считаем, что встречи на высшем уровне имеют особое значение для решения сложных проблем. Это определяет наш серьезный подход к ним.Для нас это не вопрос политической или пропагандистской игры. Встреча между руководителями СССР и С Ш А , нацеленная на нахождение взаимоприемлемых решений по актуальным проблемам, на развитие отношений между нашими странами, была бы полезной и для Советского Союза и Соединенных Штатов Америки, для Европы и всего мира.Когда же президент СШ А  обусловливает встречу согласием Советского Союза с предлагаемым им заведомо неприемлемым решением проблемы ядерных вооружений в Европе, то это отнюдь не свидетельствует о серьезном подходе американского руководства ко всему этому вопросу. Об этом можно лишь сожалеть.
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2 стр. •  № 15  ■■■■..... -_£ =  ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК " '■'■■"■■■-З февраля 1983 г:,~-В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА
ПО ЗАКУПКАМ  М ОЛОКА ДИСЦИПЛИНА НА ТРАНСПОРТЕ

Исполком районного Совета народных депутатов подвел итоги социалистического соревнования сельских и поселковых Советов по закупкам излишков молока у населения за 1982 год.Победителями в социалистическом соревновании по закупкам излишков молока у населения, за 1982 год признаны Тоншаев- ский поселковый Совет — 1 место, закупивший молока у населения 260612 кг, что составляет 582 кг на одну корову (выше уровня прошлого года за соответствующий период на 88 кг);Шайгинский поселковый Совет — I-I место, - закупивший молока, у населения 109667 кг, что составляет 532 кг на одну корову (выше уровня прошлого года за соответствующий период на 133 кг).Ошминский сельский Совет— III место, закупивший молока у населения 124462 кг, что составляет на одну корову 514 кг (выше уровня прошлого года за соответствующий период на 35 кг).За достигнутые успехи в социалистическом соревновании по закупкам излишков молока у населения Тоншаевскому поселковому Совету присуждено Красное знамя исполкома райсовета и райкома _профсоюзз работников госучреждений.Шайгинокому поселковому

Совету вручить Почетную грамоту исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений.Ошминскому сельскому Совету вручить Почетную грамоту исполкома райсовета и .райкома профсоюза работников госучреждений.Признаны победителями в социалистическом соревновании по закупкам излишков молока у населения среди молокосбор- щиков за 1982 год П . П. Перевалов ' — Тоншаевский поселковый Совет, закупивший 58176 кг, что составляет на одну, корову 1454 кг, Трушкова Людмила Петровна — Кодочигов- ский сельский Совет, закупившая 10494 кг, что составляет на одну корову по ее участку 1166 кг.. За достигнутые успехи в социалистическом соревновании по. закупкам излишков молока у населения среди молоко- сборщиков вручить П. П . Перевалову, занявшему I место, П очетную грамоту исполкома райсовета и райкома профсоюза работников госучреждений и денежную премию в сумме 50 рублей.Мо.юкосборщице Л . П . Трушковой, занявшей II место, вручить Почетную грамоту испол- кома райсовета и . райкома профсоюза работников -госучреждений и денежную премию в сумме 30 рублей.

Исполком районного .Совета народных депутатов отмечает, что в колхозах, совхозах' и транспортных организациях района^ дисциплина водительского состава продолжает оставаться на низком уровне. Не уменыиа-. ется количество нарушений П равил дорожного движения со стороны водителей.Техническое состояние транспортных средств по итогам технического осмотра' и конкретных проверок также находится на низком уровне, в результата чего простаивает много автомобилей, особенно автобусов..В предприятиях и организациях, имеющих транспортные средства, в общественных организациях и среди населения ослаблена профилактическая работа по предупреждению доро- жно -транспортных происшествий, не предъявляется должной требовательности к руководителям, отвечающим за без'опас- ность движения.Много машин эксплуатируется с техническими неисправностями, угрожающими безопасности движения.Много недостатков в работе автобусной службы, что порождает многочисленные жалобы населения.Исполком райсовета обратил внимание руководителей М П М К , совхоза «Пижемский», колхоза «Путь Ленина», РП О  «Сельхоз- химия», Пижемского механизированного лесхоза на низкую

дисциплину водительского состава, рост аварийности в хозяйствах и слабую работу по обеспечению безопасности дорожного Движения. Обязал устранить. отмеченные недостатки и осуществить действенные меры по предупреждению аварий на транспорте и снижению тяжести их последствий, повысить от ветственность за укрепление трудовой дисциплины среди водительского состава..Руководителю Тоншаевского филиала Шахунского АТП Б. А. Гузикову указано на неудовлетворительную работурейсовых автобусов, по укреплению дисциплины среди водителей.Руководителям транспортных предприятий, организаций, колхозов и совхозов предложено:обеспечить активное участие всех работников автотранспорта в мероприятиях по предуп' реждению аварийности, по укреплению трудовой и транспортной дисциплины, по повышению эффективности использования автотранспорта;в организациях, колхозах и совхозах создать общественные комиссии по безопасности движения и активизировать их работу;назначить ответственных лип по безопасности движения тран-< спортных средств;категорически запретить перевозку людей на тракторных

прицепах и необорудованных автомобилях;обеспечить служебное расследование каждого дорожно- транспортного происшествия, нарушения транспортной дисциплины и привлекать виновных лиц к строгой ответственности;категорически запретить стоянку транспортных, средств вне гаражей, машинных дворов и охраняемых площадок;организовать в хозяйствах уголки по безопасности движения.Отделу внутренних дел принять дополнительные меры к усилению борьбы с аварийностью на автомобильном транспорте, повышению дисциплины среди водителей транспортных средств, соблюдения " правил ■движения по улицам и дорогам района, улучшению технического сос4ояния транспортных средств, развернуть работу по разъяснению правил дорожного движения среди населения и на предприятиях, в организациях, учебных заведениях, усилить профилактическую работу по предупреждению-' дорожно- транспортных происшествийсреди водителей индивидуального транспорта.Повысить требовательность к руководителям организаций^ колхозов, совхозов, общественных организаций, органов^ ГАИ за состояние аварийности и дисциплины водителей в организациях, колхозах и совхозах.
В Н И М А Н И Е — Н У Ж Д АИсполком райсовета рассмотрел вопрос «О работе с письмами, жалобами и предложениями трудящихся в Пижемском леспромхозе».Отмечено, что администрация Пижемского леспромхоза уделяет постоянное внимание работе с письмами, жалобами и заявлениями трудящихся. За 1982 год в леспромхоз поступило 129 писем и заявлений. Все они рассмотрены директором, секретарем парткома, председателем рабочкома, начальником О РС а. На письма и заявления

трудящихся даны соответствующие ответы.Для контроля за работой с письмами и заявлениями закреплено ответственное лицо. Письма, жалобы и заявления регистрируются в специальном журнале, и вся входящая корреспонденция подшивается в папке. Ответы даются своевременно. Также руководством Пижемского леспромхоза ведется личный прием граждан.

Наряду с этим в работе с письмами, жалобами и заявлениями трудящихся имеются недостатки. По личному приему граждан установлены дни и часы ■ приема, но прием ведется в любое время и не ведется регистрации устных заявлений трудящихся. На большинство письменных обращений даются устные ответы'.Исполком райсовета обязал администрацию Пижемского

М Л Ю Д Е Йлеспромхоза устранить недос- татки в работе с письмами и устными обращениями граждан, обеспечить неукоснительное выполнение требований X X V I съезда К П СС по этим вопросам и Указа Президиума* Верховного Совета СССР «О порядке рассмотрения предложений, заявлений и жалоб граждан»:— повысить 1 персональную ответственность должностных
S3 йз К5

В ФОНД МИРАШирится движений всех честных, людей планеты за мир, демократию и прогресс. Советские люди не хотят войны! Мы за мир! Но империалисты капиталистических стран, 'и в первую очередь Соединенных Ш татов Америки нагнетают международную напряженность, наращивают темпы вооружения.В движении за мир на земле участвуют жители нашего района. В Фонд Мира регулярно перечисляются средства, поступающие от коллективов предприятий я организаций, отдельных граждан.Недавно коллектив Пижемского леспромхоза перечислил в Фонд Мира 1504 рубля.
И. СТЕП АНОВ.

Ученые Краснодарского научно -исследовательского института сельского хозяйства имени П. Лукьяненко передали на государственные испытания новые сорта озимых мягких пшениц «исток» и «замена», твердую

пшеницу «корунд», тритикале— «кубанец» и «АД-зеленая». Ученые ведут постоянную работу над улучшением формы зерна, повышением урожайности. В институте, выведено около 60 сортов и гибридов зерновых

культур, которые • возделываются в стране на. многих миллионах гектаров. Среди .них новый сорт озимой пшеницы «Олимпия», который в этом году успешно прошел испытания, и «краснодарская-46», которая уже пять лет занимает видное место-в севообороте на полях Северного Кавказа. В институте действует фитотронно -тепличный комплекс, в котором за год можно при выведении одного сорта производить три скрещивания. В результате для получения нового сорта требуется не 12 лет, как раньше, а шесть — семь.На снимке: в лаборатории оценки технологических • качеств зерна выпечены три ' стограммовых хлебца из зерна нового сорта озимой пшеницы «Олимпия». (Фотохроника ТАСС).
ЦЕЛЬ— ВЫСОКИЙ УР О Ж А ЙДобившись в минувшем сезоне —в ‘ первый год работы по- новому —рекордной урожайности винограда и значительного роста заработков, в преимуществах коллективного подряда убедились виноградари молдавского совхоза «Яловены», входящего в состав Н П О  под тем же названием.Подряд помог повысить личную ответственность за судьбу урожая. Теперь рабочие заинтересованы не просто в перевы

полнении норм, но прежде всего — в качественном проведении операций, повышении общей культуры земледелия.Как правило, урожаи винограда, полученные в подрядных бригадах, на 20—30 центнеров с гектара выше, чем на участках, где применялась традиционная форма организации труда.По мнению генерального ди

ректора объединения Р . Хачатуряна, подряд ярко проявляет каждого человека в коллективе: недобросовестный вынужден будет уйти, не имея теперь возможности прятаться за спины товарищей. А сознательный, дисциплинированный работник станет трудиться еще лучше, подойдет к делу с душой, творчески.

Договоры на подряд заключают сейчас с администрацией своих хозяйств многие виноградарские бригады объединения Ведь новый сельскохозяйственный год для них уже начался: они ведут обрезку кустов, ремонтируют шпалеру, вносят удобрения. Оценку этим работам даст будущий урожай.
И. СУББОТОВИЧкорр. ТА СС.пос. Кутузов.,Молдавская ССР.

лиц за правильную организацию работы с обращениями граждан, воспитывать кадры в духе чуткого и внимательного отношения к людям;— обеспечить действенныйконтроль за своевременным рассмотрением писем и жалоб граждан и решением поставленных вопросов по- существу;— более активно внедрять такие действенные формы общения с людьми, как дни открытого письма, прием граждан по, месту работы и по месту .Ж1А  тельства.
•  Р Е П Л И К А
ОБДЕЛЕНЫ
ВНИМАНИЕМВ третьей бригаде колхоза «Красная нива» два животноводческих помещения: в телятнике находится более ста голов телят плюс овчарник, где содержится около двухсот овец. За всем этим скотом ухаживает пять животноводов, есть кочегар, скотник. Словом, работа идет ежедневно большая, напряженная.А вот внимания нам уделяют недостаточно. Никогда на ферму не завернет автолавка с товарами повышенного спроса, Правда, она несколько раз к нам заезжала (это было не нынешней зимой), но просто ей было по пути —возвращалась из колхоза- имени Свердлова. Но и это было давно.Не видели мы у себя и самодеятельных артистов, не посещают нас лекторы, агитаторы, специалисты, которые могли бы выступить с лекцией, беседой.Бригада наша—самая удаленная в колхозе. Не потому ли жители Горинцев обделены вниманием?..

Л. ВЕСЕЛ ОВ,бригадир,
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Москва. Три крупнейших области Урала и Сибири —Свердловская, Омская и Новосибирская развернули на В Д Н ХСС С Р  обширную экспозицию,рассказывающую о путях повышения роста производительности труда, эффективности работы и качества изделий, внед- ■ рения систем 'управления качеством и эффективностью. Коллективы «Уралмашзавода», Нижнетагильского металлургического комбината имени В. И. Ленина, заводов «Омскшина»,«Снбэлектротяжмаш» и других предприятий делятся опытом высокопроизводительной, чет- 
ф  кой работы, экономии энергиии материалов.Выставка пользуется успехом у посетителей.На снимке: малогабаритная стиральная машина «Малютка-2». Вес — 10 кг, норма загрузки белья — 1 кг. Изготовитель «Уралмашзавод».Фото В. Созинова.(Фотохроника ТАСС).

Б Е С Е Д Ы  А Т Е И С Т А
I f  , О М Н И ТЕ, как один'из персонажей Валентина Овечкина с горьковатой иронией говорил: «Нынче у нас в Речпци престол, а через три дня в П одлипках... То подлипкинцы ходили к нам гулять, то наши повалили туда в гости. Не успели прохмелиться —в Сорокине престол. А  в воскресенье престол а Горснске...»И теперь нередко тут и там шумят по нескольку дней кряду престольные праздники. Посмотришь на застолье и не поймешь:- где верующие, а где неверующие? Иные и в церковь-то не ходят, подчас толком не знают, в чем смысл праздника, а вот в • гости пожаловали. Обычно эти люди ссылаются на «традиции»: мол, негоже их нарушать коль достались от дедов.Но традиции традициям рознь, они далеко не однозначны. Важно видеть в них классовое содержание, знать, кем и когда они зачинались, во имя каких целей утверждались, в чьих интересах культивировались. Потому-то вряд ли будет правильным славить обычаи или традицию только лишь за то, что они просто существуют, пришли к нам от предков.Теперь давайте - посмотрим, почему и как возникли престольные праздники, как внедрились в быт людей, какова их сущность.Прежде всего —это церковная «традиция». И берет она начало со времен становления на Руси христианства. В ту пору владетельные князья " старались не только построить свои храмы, но и обзавестись собственными «покровителями», «святыми». Престольные праздники и вводились для

К О Г Д А  Т Р А Д И Ц И Я  ВО З Л Опрославления этих «небесных заступников», а по сути— для оду р м а ни в а ни я л юде й. Це р ко в!« умело использовала престолы в целях укрепления своего влияния на население. К тому же праздники приносили ей изрядные доходы. Потому-то духовенство готовилось к ним основательно, загодя, призывая к тому и верующих.Каждый вновь возведенный храм при его «освящении» п олучал название: троицкий, рож-, десгвенский, Никольский — в честь одного из почитаемых в православии св'ятых, чудотворной иконы или какого-нибудь события из «священной» истории. Д о революции в одной только Москве 47 церквей носили имя святого Николая. Всего же в России насчитывалось около 80 тысяч храмов. Это уже дает представление о том, сколько отмечалось в стране престольных праздников.Служителей религиозногокульта меньше всего тревожило то, что, участвуя в престольном празднестве, бедный трудовой народ отдавал последние копейки, чтобы не «прогневать бога», не осрамиться перед соседями. И работать в эти дни, хотя они сплошь и рядом приходились на горячую пору весеннего сева, уборку урожая, считалось грехом.Такова эта «традиция», которая кое-где сохраняется и поныне. Верующие и многие считающие себя атеистами люди бросают всякую работу. В селах затихает хозяйственная жизнь. На лугах тогда гниет неубранное сено, лежит сжатый хлеб, ревут на фермах недоенные коровы, простаивает техника.Разгульные эти празднества серьезно «урезают» доходы кол

хозников, рабочих совхозов, они отнимают у людей здоровье. Экономисты подсчитали, что производительность труда1 после престолов в два-три раза ниже, чем в обычные дни.«Верно, престольные праздники наносят ощутимый урон экономике, подрывают трудовую дисциплину,— соглашается иной руководитель, партийный работник— Но чт<э поделаешь, так уж повелось —традиция...»Примерно такие вот сетования услышали в колхозе имени Свердлова атеисты Кишертско- го района Пермской области. И правление и партийная организация хозяйства относились к престольным праздникам как к явлению неизбежному. И  неудивительно, что здесь только во время празднования Нико- лы-вешнего было потеряно около 500 рабочих дней.Престолы справляли даже коммунисты. «Мы же неверующие,— рассуждали они,— подумаешь, посидим за одним столом с гостями!» А некоторые из них даже пытались подвести под это свое отношение к престолам «идейную вбазу»: мол, в наши дни, в условиях развитого социализма ослабла, изменилась социальная сущность религии, она-де давно уже» не «опиум для народа», и престолы, как и другие церковные праздники, отомрут сами по себе.Глубокое заблуждение! Церковники только и ждут «смиренного бездействия» атеистов, чтобы заполнить «вакуум» пропагандой своих праздников и обрядов, чуждой нам идеологией. Нет, добровольно своих позиций религия не уступает, как и не исчезнет •автоматически все плохое, что имеется в ду

ховном наследии, традициях, в быту каждой нации. «И отсюда еще одна задача,—подчеркнул в докладе «Шестьдесят лет СССР» товарищ Ю . В. Андропов,— не. консервировать это плохое, а освобождаться от всего, что устарело, что идет вразрез с нормами советского общежития, социалистическойнравственности, с нашими коммун и с т и ческ и m iI идеалами».Кишертские атеисты начали с того, что создали обстановку нетерпимости к фактам участия коммунистов и комсомольцев ц религиозных праздниках и обрядах, усилили индивидуальную работу, активно пропагандировали . новые советские пра* здники и обряды.А . коммунисты колхоза «Урожай» того же района провели общее собрание колхозников а вреде церковных праздников. Доклад сделал секретарь райкома партии. И хотя собрание прошло бурно, в спорах, оно постановило: не прегуливать в дни престолов и всячески осуждать тех, кто нарушит общую волю.Коллективы некоторых других хозяйств единодушно решили не признавать религиозных праздников, о чем и . написали в районную газету.В то же время в кишертских селах и деревнях теперь шюро- ко отмечаются такие народные праздники,* как День первой борозды, День первого снопа, День животновода, Проводы русской зимы.Современные праздники и обряды, хорошо продуманные и организованные с участием всего сельского населения, успешно противостоят «традициям» которые навязывает людям церковь. (Пресс-бюро «Правды»).РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА К П С С -В  ЖИЗНЬ;Т  О Т Р Е В И Т Е Л Ь С К А Я  кооперация Тоншаевекого района ведет торговлю, общественное питание, хлебопечение, организует заготовку сельхозпро- 
ф  дуктов и сырья; дикорастущих грибов, ягод, меда, лекарственных трав. Для более полного удовлетворения потреб- нрстей населения развивает подсобное хозяйство, занимается производством товаров из местных ресурсов.Основная отрасль — торговля. Объем розничного товарооборота 'двух лет одиннадцатой пятилетки в сравнении с соответствующим периодом' десятой пятилетки возрос, на 22,6 процента. В центре внимания работников райпо постоянная борьба за выполнение решений X X V I . съезда К П С С , майского и ноябрьского (1982 г.) Пленумов Ц К  К П СС, поэтому важное место в планах кооператоров заиимает реализация Продовольственной программы. В райпо имеется подсобное хозяйство на полном хозрасчете, которое работает рентабельно и получает прибыли 80 тысяч рублей в год. На 1 января 1983 года в коопхозе имелось крупно- v го рогатого скота 535 голов, коров — 176, свиней — 495, свиноматок — 50 голов. Ежегодно получаем- приплод 200— 210 телят, 600—700 поросят, выращиваем и откармливаем их на мясо. Достигнуты высокие привесы, на откорме крупного рогатого скота 900 граммов, свиней —483 грамма.З.а два года одиннадцатой пятилетки в подсобном хозяйстве сняли с откорма крупного рогатого скота и свиней 617 тонн, надоили молока 820 тонн, или на каждую корову 2564 литра в год. В 1982 году получили привесов от откорма крупного рогатого скота и свиней 350 тонн, надоили м.олока 414 тонн.В 1982 году общепит выработал кондитерских изделий 150,6 тонны, кулинарных изделий на 127 .тысяч рублей, полуфабрикатов на 45,9 тыс. рублей. В теплице вырастили в 1982 году

огурцов 9,5 тонны и реализовали их через предприятия общественного питания.Большим резервом является организация закупки . сельхозпродуктов в личных хозяйствах граждан. За 1982 год закупили продуктов и сырья на 2087 тысяч рублей, закупили мяса — 270 тонн, картофеля у населения — 1764тонны. С населением заключаем договоры на выращивание картофеля, ско

та и продажу его заготконторе, привл е чем  население, школьников района к сбору грибов, ягод, лекарственного и вторичного сырья.Все успехи достигнуты совместным трудом наших работников, а их у нас работает 840 человек. Этб люди разных профессий, национальностей и характеров. С ними ведем идеологическую', политико -воспитательную работу, "бсГ лее половины работающих передовики производства, ветераны труда, опытные наставники молодежи. Нина Александровна. Гребнева, заведующая магазином «Сельхозпродукты», руководит коллективом из 6 человек. Это инициаторы и лидеры социалистического соревнования, нет ни одного месяца, чтобы они не оправились с планом товарооборота, обеспечена всегда сохранность ценностей, нет потерь, . имеют экономию естественной убыли товаров. Нина Александровна воспитала: за свой долголетний труд много молодых продавцов, которые трудятся рядом с ней. Это старший продавец Т. А. Уланова, которая награждена орденом «Знак почета». Она окончила Арзамасский кооперативный техникум без отрыва от производства. Коммунист

Т. П . Клешнина продолжает учебу в техникуме без отрыва от производства.Заведующая рестораном нос. Тонша- ево К., В. ХЪдыкина—отличный наставник молодежи, заместитель секретаря партийной организации, воспитала много кулинаров, поваров, кондитеров, которые трудятся рядом с ней и в системе кооперации. Она по праву носит звание «Отличник советской потребительской кооперации».

Заведующая секцией «Ткани-галантерея» коммунист Г. А . Перевалова руководит коллективом из 5 человек, их секция занимает удельный вес в общ ем. товарообороте коопунивермага 26 процентов, за 1982 год они продали товаров на 23,5 тысячи рублей больше, чем в 1981 году. Они в своих обязательствах наметили не только досрочно выполнять планы, но и культурно обслуживать покупателей. Постоянно работая над собой, повышают свой профессиональный уровень, двое, в том числе и Перевалова, учатся заочно в техникумах.Коллектив секции «Обувь-спорттовары», где заведующая Е . А. Лопатина, дал рост в товарообороте 27,2 процента, Или продал товаров больше прошлого года на 108 тысяч рублей. В социалистическом соревновании среди коллективов р'айпо они заняли второе место. Честно и добросовестно трудятся^ заведующая магазином «Продукты» пос. Пижма Р. С. Синцова,- продавец магазина «Продукты» с. Ошминское комсомолка Е. Смирнова, ст. продавец магазина «Продукты» п. Тоншаево Г. А. Кузнецова, кондитеры столовой— Г. А . Романова, ресторана — Н . В.

Маштакова, Н . А. Зайцева, агроном теплицы А. К- Горшкова, мастер хлебопечения А. Н. Кукушкина и многие другие. Труд передовиков производства не остается незамеченным, они отмечаются наградами и денежными премиями. ' .Работники райпо с большим воодушевлением восприняли решения ноябрьского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С , доклад Генерального секретаря П К  К П С С  товарища Ю . В. Андропова на торжественном заседании, посвященном 60-летию образования С С С Р  и, проанализировав возможности повышения эффективности и качества труда, приняли ' на 1983 год социалистические обязательства, которые направлены на рентабельность работы всех подведомственных предприятий и досрочное выполнение планов, на изыскание имеющихся резервов из местных ресурсов. Райпо должно выполнить планы по товарообороту к 27 декабря, п о . общественному питанию —к 24 декабря, производству и реализации продукции —к 25 декабря, по заготовительной деятельности —к 20 декабря, продать товаров сверх плана на 120 тысяч рублей, закупить сверх плана сельхозпродуктов и сырья на 110 тысяч рублей.Многое работникам торговли предстоит сделать по улучшению торгового обслуживания и упорядочению режима работы предприятий торговли, общественного питания, вытекающих из задач расширенного заседания коллегии Министерства торговли С ССР . Работники принимают действенные меры по осуществлению этих решений и сознают, что только упорным трудом, ответственным отношением и проявленной активностью, добьемся успешного выполнения стоящих перед нами задач.
А. СОКОЛОВА, секретарь партийной организации райпо.

ХОРОШИЙ НАСТРОЙ КОЛЛЕКТИВА
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Комсомольская
жизнь

ДЕЛО ЧЕСТИ 
К А Ж Д О ГОВ эти дни, когда проходит областное комсомольское собрание . с единой повесткой дня«О работе комсомольской организации по неуклонному выполнению требований Устава В Л К С М , направленных на строгое выполнение внутрисистемной трудовой и государственной дисциплины», юноши и девушки нашей области, как и все советские люди живут и работают в атмосфере- высокого политического и трудового подъема, вызванного 60-летием образования С С С Р .Комсомольская организация райпо поддерживает инициативу комсомольцев г. Горького взять на контроль т р у д о в у ю  и- .общественную дисциплину. Делом отвечая на решения ноябрьского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С , наша задача работать с еще большей отдачей, создать необходимые условия для успешного старта третьего года, одиннадцатой пятилетки.Н а общем собрании первичной комсомольской организации райпо рассматривались задачи, выдвинутые ноябрьским (1982 г.) Пленумом Ц К  К П С С . Подробно- обсуждались планы и социалистические обязательства на 1983 год, ведь от того, какая будет поставлена ' цель, зависит многое. Напряженный, способный росту план —залог движения вперед, творческого роста. Поэтому так важно сегодня, на старте года взять настрой на дела, с корнем изживать из планов, социалистических обязательств общие, ни к чему не обязывающие пункты, избавляться от формализма и внешней показухи. Наши обязанности —заявка на хорошие, конк-i ретные дела, подкрепленные точно рассчитанными силами, возможностями тв-орческого поиска. Требования сегодняшнего дня — ответственность, делови-’ то-сть, поиск.Говорили комсомольцы на собрании о личной ответственности каждого за судьбу плано-в, о нашей позиция к нарушителям дисциплины, бракоделам, расхитителям народного добра-. Встречается, к сожалению, еще в нашей комсомольской организации нарушения трудовой, общественной ’ и финансовой' дисциплины, грубое обращение с покупателями, халатное отношение к работе. На ликвидацию имеющихся недостатков и решил направить свою работу комитет комсомола райпо. Девиз нашей работы «Забота об интересах народа —дело чести комсомола».Е. Т А РА С О В А

дисьмо в
РЕДАКЦИЮВыражаем глубокую признательность и благодарность 'а д министрации, парткому и профкому Пижемского леспромхоза, друзьям и близким, всем тем-, кто разделил с нами наше общее горе и проводил в последний путь нашу дорогую жену, мать и бабушку Морозову Анастасию Васильевну.Семья Морозовых.

В Ы С Т А В К А

„ПРИРОДА И ТВОРЧЕСТВО**Несколько дней ц Тоншаев- ском районном Доме, культуры работала выставка «Природа и творчество». Ее организатор — районная организация Всероссийского общества охраны природы.Выставочная комиссия подвела итоги выставки.Бессменный участник выставки вот уже на протяжении многих лет —Надежда Лопатина. И каждый раз она' представляет новые экспонаты, *не повторяясь и радуя посетителей мастерски выполненными поделками. Широк диапазон творчества Н . Лопатиной: народный умелец представила чеканку («Три богатыря», «Глухари») и аппликацию, поделки из природного материала. Каждый экспонат носит оригинальное название:. «Ведьма-гимнастка», «Кумушки», «Чертушка». А с каким мастерством выполнены ее шкатулки, сундучки, кувшины! Комиссия единодушно присудила Н. Лопатиной Диплом пер вой степени.Творчество самодеятельного художника Ю . П . Лямина широко известно любителям прекрасного не только, нашего района-, но и области. Его картины экспонировались в Горьком, где получали призовые места, И на сей раз Ю. П . Лямин -порадовал нас своими работами. 
Это и выполненные маслом «Вид из окна», «Дождливы» день», «Весна», «Дубы у деревни Михаленки», и чеканка, работы тушью, акварели... Ем у также присужден Диплом первой степени.И. Ф. С т е п а н о в — участник Великой Отечественной войны Вот почему военная тема —одна из центральных, представленных на выставке. «Память сердца», «Не забудем!», «Образ партизана» —эти работы никого не оставлянГт равнодушным. Удались ему и -акварельные работы. Здесь же —поделки из природного материала, увиденные зорким взглядом художника причуды природы. И . Ф. Степанову также присужден Диплом первой степени.Графические работы и чеканку представил на выставку ее постоянный участник А. Д . Кузнецов. В его творчестве преобладают сказочные мотивы, выполненные с большим вкусом и мастерством. Он также удостоен Диплома первой сте- .пен-и.В. М. Напылов впервые показал. свои акварельные работы широкому зрителю. Ему присужден Диплом второй степени.

Работы Л . А. Трушковой- хорошо известны по ее предыдущим экспозициям. Она работает в жанре, лаковой миниатю-, ры. Разрисованные матрешки, шкатулки, ложки, блюда, ковши радуют глаз, восхищают разнообразием ярких красок, высоким, мастерством. Награда —Диплом первой степени.Непременный участник выставки —■ фотограф -, любитель А. П . Эргле. И на сей раз он порадовал посетителей своими -тонко выполненными работами Объектив Эргле умеет вовремя «поймать момент», поэтому-то его работы привлекают внимание.Активное участие в выставке приняли школьники, и это от- р’адно: ребята с детства привыкают к .пр'екраоному, начинают понимать, беречь и охран-ять природу.Большую экспозицию представила Тоншаевская средняя школа. Л . Лямина, В. Горшкова, А. .Колесников, Д . Окунев, С. Гудина показали свои работы: выжигание и резьбу по дереву. Здесь любовно оформлены гербарии, самодельные игрушки, поделки.Н. Складнева из Пижемской средней, С. Шерстова из Шай- гииской, С. Кочнев из Болыие- селковской восьмилетней школ показали свои работы по дереву. Интересен альбом «Сделай сам», который .оформили ребята 3 класса Лесозаводской восьмилетней школы. Коллекцию бабочек привезли на выставку ученики Письменерской восьмилетней школы. Она, эта коллекция, не совсем обычная: бабочки вышиты разноцветными нитками — работа тонкая, требующая тщательного, кропотливого труда.Ребята Ошминекой средней школы также представили свои работы, проявив много умения и изобретательности..Два стенда оформили местные коллекционеры: В. П . Тыринов — коллекцию марок о флвре ц фауне планеты, А. Т. Михали- цын —стенд «Средствами киноискусства —о природе, ее охране», где демонстрировались кадры из фильмов на эту тему. («У озера», «Белый Бим Черное Ухо», «След на земле», «Дерсу Узала» и другие).Всего на выставку было представлено 543 экспоната.Большая заслуга в том, что выставка удалась и пользовалась успехом у посетителей, принадлежит П . В. Тыринову, заместителю председателя районной организации ВО О П .А. Р И Н С К И П .

Надежда Лопатина демонстрирует свои поделки.

Посетители знакомятся со стендами.

Экспозиция Л. А. Трушковой. Фото А, Эргле.

Редактор С. С. МИХАЛИЦЫНА.
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Шахунское среднее ССПТУ  
№ 9

П РО Д О Л Ж АЕТ  ПРИЕМна курсы по подготовке шоферов категории «С» с отрьн вом от производства. Срок обучения —5 месяцев. Для ,уволенных из рядов Советской Армии в весенне -осенний период 1982 года и окончивших 10 классов средней школы в 1981 — 82 годах, имеющих документ об изучении автомобиля, выплачивается повышенная стипендия, для всех остальных на общих основаниях.

При поступлении предъявляются документы: заявление на имя директора, медицинская справка установленного образца, документ об образовании, свидетельство о рождении, справка с места жительства с указанием состава семьи, направление на учебу организации, справка из военкомата для уволенных из Советской Армии, фотокарточки размером 4x6— 2 штуки, 3x4 —3 штуки. Начало занятий с 15'февраля и 15 марта.Продолжается прием слуша

телей на курсы повышения квалификации без отрыва от производства водителей автомобиля на 1 и 2 класс.Предъявляются . документы: заявление на имя директора, направление организации с указанием стажа работы, удостоверение водителя предъявлять лично.Обучение производится в вечернее время, бесплатно. Начало занятий с 15 февраля. А дрес училища: г. Шахунья, ул.' Тургенева-15, С С П Т У  № 9. Телефоны: 2-24-98, 2-12-46.

*  *  •Шайгинская средняя школа приглашает своих выпускников на традиционный вечер встречи с учителями и учащимися. Вечер состоится 5 февраля 1983 года в 18 часов. Дирекция.
•  *  *

Совхозу . «Пижемокий» требуется управляющий в Крутогорское отделение. Оклад по штатному расписанию.Администрация.
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